

STADT AHRENSBURG - STV-Beschlussvorlage -		Vorlagen-Nummer 2008/109
öffentlich		
Datum 08.07.2008	Aktenzeichen III.1	Federführend: Frau Janke

Betreff

Antrag des Tennis- und Hockey-Clubs Ahrensburg auf Erhöhung des Investitionszuschusses für die Errichtung eines Hockeykunstrasenplatzes um 30.000 €

Beratungsfolge Gremium	Datum	Berichterstatter
Bildungs-, Kultur- u. Sportausschuss Stadtverordnetenversammlung	03.07.2008 14.07.2008	Herr Stern

Finanzielle Auswirkungen	: X	JA		NEIN
Mittel stehen zur Verfügung	:	JA	X	NEIN
Haushaltsstelle	:	5500.9870		
Gesamtausgaben	:	Erhöhung um 30.000 € auf 400.000 €		
Folgekosten	:			
Bemerkung:				

Beschlussvorschlag:

Dem Antrag des THC Ahrensburg auf Erhöhung des Investitionszuschusses in Höhe von 30.000 € wird zugestimmt. Die Mittelbereitstellung erfolgt im Rahmen des 1. Nachtrags Haushaltes 2008.

Sachverhalt:

Mit Beschlussfassung des Haushaltes für das Jahr 2008 durch die Stadtverordnetenversammlung am 17. Dezember 2007 wurde dem THCA ein Investitionszuschuss in Höhe von insgesamt 370.000 € zur Erstellung eines neuen Hockey-Kunstrasenplatzes bewilligt.

Mit Schreiben vom 19. März 2008 bat der Vorstand des THCA um Erhöhung des Zuschussbetrages um 30.000 € auf einen Gesamtbetrag von 400.000 €. Zur näheren Begründung wurde ausgeführt, dass die Kostensteigerung im Wesentlichen durch folgende Faktoren zu erklären ist:

1. Die Umbaumaßnahme war über einen Zeitraum von mehreren Jahren geplant worden. Demzufolge sind die seinerzeit eingeholten Kostenvoranschläge für die Baukosten nicht mehr gültig. Der Kunstrasenmarkt hat sich für die Baufirmen so günstig entwickelt, dass die ortsüblichen Preise zwischenzeitlich höher liegen als noch im Jahr 2006.

2. Verschiedene Bodengutachten auf dem alten Hockeyplatzgelände haben ergeben, dass zusätzliche Untergrundstabilisierungsmaßnahmen notwendig sind, um einen tragfähigen Unterbau und damit eine langjährige qualitativ gute Nutzbarkeit des Kunstrasenplatzes zu ermöglichen.
3. Die Umzäunung des Geländes muss zum Schutz des Platzes erneuert bzw. ergänzt werden. Dieser Faktor war ursprünglich bei den Planungen außer Acht gelassen worden.
4. Auch die Masten für die Flutlichtanlage müssen besonderen Sicherungsmaßnahmen unterzogen werden, um die notwendige Stabilität zu erreichen.
5. Erst im Rahmen des Ausschreibungsverfahrens wurde festgestellt, dass die Kapazität des vorhandenen Brunnens nicht ausreichen würde, um die notwendige Bewässerung des neuen Kunstrasenplatzes sicherzustellen.

Insgesamt haben sich für den THCA Mehrkosten in Höhe von 73.700 € (seit städtischer Zusage zum Investitionszuschuss im Jahr 2007) ergeben.

Die vom THCA benötigten Finanzmittel für den Umbau des Hockeyplatzes betragen zum gegenwärtigen Zeitpunkt 516.200 €. Durch die Erhöhung des städtischen Zuschusses auf 400.000 € verbleiben immer noch Kosten in Höhe von 116.200 €, die der Verein anderweitig bzw. selbst finanzieren muss. Die detaillierten Angaben zur Begründung der Zuschusserhöhung durch den THCA Vorstand sind als Anlage beigelegt.

Insbesondere vor dem Hintergrund der Gleichbehandlung der Ahrensburger Sportvereine (die Stadt Ahrensburg baute 3 Fußball-Kunstrasenplätze ohne finanzielle Beteiligung der Sportvereine oder auch der Umbau der Schießsportstätte wird durch städtische Finanzmittel größtenteils finanziert) sollte dem Antrag auf Erhöhung des Zuschusses stattgegeben werden.

Der THCA spielt seit Jahren hochrangig mit diversen Mannschaften Hockey und hat den Ahrensburger Sport über die Stadtgrenzen hinaus bekannt gemacht. Die Sportart Hockey bietet gemäß unserer Sportstättenentwicklungsplanung auch noch Potential, sodass die Investition für die Zukunft sinnvoll erscheint.

Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss hat sich in seiner Sitzung vom 3. Juli 2008 mehrheitlich für die Erhöhung des Investitionskostenzuschusses um 30.000 € ausgesprochen.

In Vertretung

Philipp-Richter
Stellv. Bürgermeisterin

Anlagen:

Schreiben des THCA vom 26.04.2008